
Ronchin: pour guider les filles vers 

l’Élite, Cédric n’a pas une baguette, 

mais une crosse magique  

 Publié le 11/07/2013  

Par CARINE BAUSIÈRE  

La saison prochaine, les hockeyeuses de Ronchin joueront en Élite, le plus haut niveau national. Il 

a du mal à le reconnaître, mais leur entraîneur, Cédric De Taeye est l’un des grands artisans de 

cette réussite. Parce que depuis 42 ans, il vit, mange et respire, ou plutôt transpire hockey sur 

gazon. C’est lui qui a insufflé à ce groupe la force d’aller taper à l’échelon supérieur, dans un club 

qu’il connaît depuis longtemps. 

 

Entre la ville de Ronchin et Cédric, c’est une longue histoire. Né à Wattignies, il a grandi à 

Gondecourt avant de partir en sport-études hockey au Quesnoy. 

Après un passage de quatre ans au CREPS de Wattignies, il a signé une licence à Ronchin, au LUC 

et, dans le même temps, a travaillé pour la commune en mettant des crosses dans les mains des 

écoliers. « J’ai été éducateur sportif pendant plusieurs années, explique-t-il. J’ai essayé de 

transmettre aux enfants les valeurs du hockey sur gazon, le respect, le jeu collectif. Nous avons 

proposé de l’auto-arbitrage pour les amener à se responsabiliser, à accepter les règles. Le hockey 

un sport moins connu que le football ou le basket, il faut maîtriser un instrument, mais les 

enseignants attendaient ces valeurs-là, qui ne sont pas forcément véhiculées actuellement par 

d’autres disciplines. » 



Pages dorées 

S’il a pris du recul avec ces séances scolaires, Cédric n’en reste pas moins formateur dans l’âme. 

Au sein du club ronchinois, il s’est occupé des équipes de jeunes, des seniors, avec qui il a écrit 

quelques pages dorées. « Avec les cadets, nous avons joué les phases finales du championnat de 

France, se souvient-il. Et avec l’équipe première masculine, nous sommes allés en Nationale 1. » 

Ça, c’était chez les garçons. Mais c’est avec les filles que le jeune coach a remporté ses plus beaux 

résultats ces deux dernières années, après une première expérience réussie à Cambrai. Si le sport 

féminin est réputé pour ne pas être toujours simple à gérer, Cédric semble avoir rapidement su 

trouver ses marques et le discours à employer. « Les rapports humains sont très importants dans 

le hockey, surtout chez les femmes, indique-t-il. Il a fallu apprendre à se connaître, ça a pris 

quelques mois. Mais j’ai récupéré dans l’équipe des joueuses que j’avais vu démarrer toutes 

petites. Nous avons vécu ensemble une très belle aventure. C’est un groupe jeune, assidu, sérieux 

et régulier avec qui je viens de passer deux très belles saisons. » 

En salle, les Ronchinoises ont retrouvé l’Élite dès la saison dernière. Et sur gazon, elles ont 

décroché cette année un titre de championnes de France et leur ticket pour la plus haute division 

nationale. Une réussite exceptionnelle que le groupe devra rapidement digérer. « L’an prochain, il 

faudra essayer de se maintenir », prévient déjà l’entraîneur, pour qui l’été s’annonce chargé. 

Responsable technique pour la Fédération française de hockey il se consacre à l’équipe de France 

féminine -18 ans, en stage en ce début juillet au CREPS de Wattignies. Encore un groupe féminin 

dont il espère tirer le meilleur, au championnat d’Europe cette fois, du 27 juillet au 5 août à 

Dublin…  

 


